

Lettre d'information de la région académique d'Île-de-France - Numéro 6 -  
Décembre 2023

## **Nous vous souhaitons de belle fêtes de fin d'année**

### **Edito du recteur de région académique**

Engagée, diverse et solidement ancrée dans le paysage éducatif de notre territoire, la région académique Île-de-France entre dans une nouvelle phase de son développement en cette fin d'année. Il faut bien sûr mentionner l'arrivée d'Etienne Champion comme recteur de l'académie de Versailles, de Julie Benetti comme rectrice de l'académie de Créteil et d'Olivier Ginez à Paris en tant que recteur délégué pour l'enseignement supérieur, la recherche et l'innovation. Dans cette dernière ligne droite vers les Jeux olympiques et paralympiques, alors que se déploie le programme France 2030 et que la métropole du Grand Paris s'étoffe chaque jour un peu plus, nous continuons de porter ensemble trois priorités : instruire, accompagner et innover, toujours avec comme seule boussole la réussite et l'épanouissement de tous nos élèves, quel que soit leur horizon.

Pour ce faire, la région académique travaille depuis la rentrée à un fonctionnement plus intégré et plus fluide, notamment grâce à un secrétariat général renforcé et l'arrivée de six nouvelles personnes. Je souhaite une fois de plus remercier Stéphanie Veloso et les équipes pour leur engagement, ainsi que toutes celles et tous ceux qui concourent avec dévouement et savoir-faire à l'accomplissement de notre belle mission de service public.

**Christophe Kerrero**

Recteur de la région académique d'Île-de-France,  
recteur de l'académie de Paris,  
chancelier des universités de Paris et d'Île-de-France

### **Ca bouge en région académique**

#### **Olivier Ginez, nouveau recteur délégué pour l'enseignement supérieur, la recherche et l'innovation**

Olivier Ginez a été nommé recteur délégué pour l'enseignement supérieur, la recherche et l'innovation de la région académique Île-de-France, le 13 septembre 2023. Il succède à Bénédicte Durand.

[Son parcours](#)

#### **L'académie de Créteil accueille une nouvelle rectrice et celle de Versailles un nouveau recteur**

**Julie Benetti** a été nommé rectrice de l'académie de Créteil le 13 juillet 2023. Elle succède à Daniel Auverlot.

[Son parcours](#)

*« Riche de la vitalité de sa communauté éducative, de l'engagement de ses acteurs et de la diversité de ses territoires qui pour certains accueilleront, dans quelques mois, une partie des épreuves des Jeux*

*olympiques et paralympiques de Paris 2024, l'académie de Créteil s'inscrit pleinement dans la métropole du Grand Paris et dans la dynamique de la région académique d'Île-de-France. Une « académie-école » qui accueille, forme et accompagne chaque année un grand nombre d'enseignants et de personnels nouvellement nommés. Une académie qui innove et expérimente, où chacun a un rôle important à jouer pour porter haut le service public de l'éducation, élever le niveau de près d'un million d'élèves, favoriser l'égalité des chances et ouvrir de nouveaux horizons à une jeunesse qui, ici peut-être encore plus qu'ailleurs, a besoin de l'École de la République pour s'épanouir, grandir et réussir. »*

**Etienne Champion** a été nommé recteur de l'académie de Versailles le 13 juillet 2023. Il succède à Charline Avenel.

[Son parcours](#)

*"Après avoir exercé dans différentes administrations centrales ou territoriales, je suis heureux de revenir à l'Education nationale, dans ce ministère si important pour notre pays où j'ai commencé ma carrière professionnelle comme professeur d'histoire-géographie. Je me réjouis ainsi d'œuvrer chaque jour pour la réussite, l'émancipation et l'épanouissement des élèves et de toute la communauté éducative de cette grande académie, dont je mesure chaque jour le dynamisme et la créativité.*

*Les priorités fixées par notre ministre, en particulier la revalorisation pour tous les enseignants qui favorise l'attractivité et la reconnaissance du métier, et les grands chantiers à mener comme le remplacement de courte durée, la mise en œuvre du Pacte pour rémunérer les personnels s'engageant dans de nouvelles missions ou encore la réforme de la voie professionnelle sont essentiels. J'ai ainsi à cœur, depuis cet été et au fil des mois qui viennent, de travailler collectivement, avec mes équipes, celles de la région académique et nos partenaires, au service de l'Ecole."*

## **Secrétariat général de la région académique: une équipe renforcée pour répondre à de nouveaux enjeux**

Après quelques années nécessaires à sa mise en place, la région académique Ile-de-France entre dans une nouvelle phase de son développement pour répondre pleinement aux enjeux et missions qui sont les siens. Pour cela, l'équipe du secrétariat général s'est étoffée depuis la rentrée.

[Lire l'article](#)

## **Le point JOP 2024**

### **Thibault Mainville, un rôle stratégique pour la coordination des JOP 2024 en région académique**

Thibaut Mainville a rejoint le secrétariat général de la région académique au 1er septembre, en tant que chargé de mission pour la coordination régionale des Jeux olympiques et paralympiques 2024. Au près de la secrétaire générale de la région académique, Thibaut est chargé de la coordination régionale de l'ensemble des acteurs de la région académique mobilisés dans

le cadre de la préparation des jeux olympiques et paralympiques 2024.

[Lire l'article](#)

## **7000 élèves réunis à la base nautique olympique et paralympique à Vaires-sur-Marne**

Le 8 octobre dernier, 7 000 élèves des 3 académies franciliennes ont pu assister à la finale des courses canoë (catégorie hommes) de la coupe du monde canoë kayak slalom sur la base nautique olympique et paralympique à Vaires-sur-Marne (Seine-et-Marne).

[Lire l'article](#)

## **Des élèves de la région académique à New-York autour de la Trêve Olympique avec Paris 2024**

Le 12 juin 2023, 120 élèves de Paris et de la Seine-Saint Denis ont participé à une session de modélisation des Nations Unies à l'Hôtel de Ville de Paris. À l'issue, 16 collégiens - 7 élèves de l'académie de Créteil, 8 élèves de l'académie de Paris et 1 élève de l'académie de Versailles - ont été sélectionnés pour effectuer un déplacement à New-York du 18 au 21 novembre 2023, accompagnés de 2 professeurs, afin d'observer l'adoption de la résolution sur la Trêve olympique de Paris 2024 par l'Assemblée générale de l'ONU.

[Lire l'article](#)

## **JOP 2024: encore de multiples opportunités dans les métiers de la sécurité**

À l'horizon 2024, Paris s'apprête à vivre un événement d'envergure mondiale : les Jeux Olympiques et Paralympiques. C'est le plus grand événement jamais organisé par la France. Cette occasion unique offre une multitude d'opportunités en matière d'emploi, notamment dans les nombreux métiers liés à la sécurité.

[Lire l'article](#)

## **Les Stands DRAJES et SDJES : une nouvelle ère de communication pour les JOP 2024 et au-delà**

La DRAJES lance la création de stands institutionnels DRAJES et SDJES, conçus pour dynamiser sa présence lors d'événements clés relatifs aux Jeux Olympiques et Paralympiques 2024 et s'inscrire dans une stratégie de communication à long terme.

[Lire l'article](#)

## **L'actualité en région académique**

### **Lycéens et apprentis franciliens lauréats des Worldskills 2023 : ils sont les meilleurs dans leur métier !**

La délégation des lycéens et apprentis franciliens a particulièrement brillé lors de la 47e édition de la Compétition des métiers Worldskills 2023 qui s'est tenue à Lyon, avec 24 médaillés.

[Lire l'article](#)

### **La nouvelle note Inserjeunes est parue**

La note Inserjeunes sur le suivi des sortants de la voie professionnelle 2020/2021 vient de paraître. Elle souligne notamment une reprise de l'insertion professionnelle post-covid en Île-de-France pour les élèves sortant de formation du secteur des services comme de la production.

[Lire la note](#)

## **Le service web Capytale, porté par la DRANE et développé par l'académie de Paris, a reçu le trophée du CTO 2023**

Le projet Capytale, proposé par l'académie de Paris, est un service numérique pédagogique permettant la création et le partage d'activités de codage entre enseignants et élèves. Il a été présenté à Gabriel Attal, ministre de l'Éducation nationale et de la Jeunesse, et Jean-Noël Barrot, ministre délégué chargé de la transition numérique et des télécommunications lors du salon Educ@tech, sur le stand de la Région académique Île-de-France. Depuis, Capytale a été récompensé du trophée CTO 2023.

[Lire l'article](#)

## **La DRASI développe sa marque employeur**

Un des objectifs que s'est fixé la DRASI depuis sa création en mars 2022 est d'optimiser ses processus RH en développant notamment sa marque employeur et son attractivité, afin d'être plus efficace sur ses recrutements, sur l'intégration des nouveaux arrivants et sur la montée en compétences de ses agents.

[Lire l'article](#)

## **L'OIR, un partenaire pour le financement des projets de lutte contre le décrochage scolaire en collège et lycée d'Île-de-France**

En mars 2023, l'O.I.R. (Organisme Intermédiaire Régional) qui regroupe les services FESI des 3 académies de Créteil, Paris et Versailles, a lancé un nouvel appel à projets pour accompagner la lutte contre le décrochage scolaire. La date de dépôt des projets était fixée au 10 novembre 2023.

[Lire l'article](#)

## **D'une académie à l'autre**

### **Retour sur ArtExpro 2023 dans l'académie de Créteil**

Six établissements scolaires de l'académie de Créteil sont mis à l'honneur de la nouvelle exposition de la galerie du rectorat : "Retour sur ArtExpro", qui est à découvrir en ce moment et jusqu'à la fin d'année.

[Lire l'article](#)

### **L'académie de Paris propose un cycle de conférences-débats intitulé "Des académiciens en Sorbonne"**

À l'initiative conjointe de Jean-Robert Pitte, Secrétaire perpétuel de l'Académie des sciences morales et politiques, et de Christophe Kerrero, Recteur de la région académique d'Île-de-France, Recteur de l'académie de Paris, Chancelier des universités de Paris et d'Île-de-France, un cycle de conférences-débats intitulé "Des académiciens en Sorbonne" a été conçu. Deux conférences débat ont déjà eu lieu depuis la rentrée.

[Conférence-débat de Bernard Stirn - Conseil constitutionnel et Conseil d'État](#)

[Conférence-débat de Dominique Senequier - l'idée d'entrepreneur](#)

### **Notre école, faisons-la ensemble : 250 projets déjà validés dans l'académie de Versailles**

Lancée à l'automne 2022 dans le cadre des travaux du Conseil National de la Refondation, la démarche Notre école, faisons-la ensemble s'inscrit dans une dynamique participative visant la réussite des élèves, leur bien-être et la réduction des inégalités scolaires. A l'heure actuelle, 250 projets ont été validés dans l'académie de Versailles et la démarche se poursuivra tout au long de l'année scolaire 2023-2024.

[Lire l'article](#)

Lancée à l'automne 2022 dans le cadre des travaux du Conseil National de la Refondation, la démarche « **Notre école, faisons-la ensemble** » s'inscrit dans une dynamique participative visant la réussite des élèves, leur bien-être et la réduction des inégalités scolaires.

## Ont participé à ce numéro

Rodolphe **Bouchaud** – Pierre **Caille-Vuarier** – Jessy **Cely** – Cécile **Corradin** – Roxane **Lavergne** – Jean-Christophe **Lebrun** – Thibaut **Mainville** – Chrystelle **Molina** – Sylvain **Perreau** – Jean-Robert **Petit** – Stéphanie **Puzos** – Jean-Philippe **Roche** – Emilie **Steinitz-Cohen** – Cécile **Tabarin**

## Contact

**Directeur de la publication:** Christophe Kerrero

**Rédactrice en chef:** Roxane Lavergne

**Cécile Corradin, chargée de mission communication et modernisation**

Secrétariat général de la région académique d'Île-de-France

[cecile.corradin@region-academique-idf.fr](mailto:cecile.corradin@region-academique-idf.fr)



Nous suivre sur [@RAlledeFrance](https://twitter.com/RAlledeFrance)